



# SZU Medienmitteilung

# Über 25 Millionen Fahrgäste bei Bahn, Bus und Seilbahn

7.3.2024

Im Jahr 2023 reisten insgesamt 25,14 Millionen Fahrgäste mit den Verkehrsmitteln der Sihltal Zürich Uetliberg Bahn SZU. Dieser Wert liegt nahezu auf dem Niveau von 2019, als 25,85 Millionen Fahrgäste gezählt wurden. Besonders erfreulich war die Entwicklung der Buslinie 140. Die Verbindung zwischen Thalwil und Langnau a.A. erreichte erstmals die Millionenmarke. Auch die Felseneggbahn verzeichnete ein Rekordjahr.

### Mehr Bahnreisende trotz Bauarbeiten

Trotz Bauarbeiten und vorübergehender Einschränkungen im Fahrplanverkehr verzeichneten sowohl die Sihltalbahn S4 als auch die Uetlibergbahn S10 eine Steigerung der Fahrgastzahlen.

Mit der S4 reisten 9'215'200 Personen, was einer Zunahme von 17,5 Prozent im Vergleich zum Vorjahr entspricht. Insbesondere der wachsende Stadtteil Greencity in der Manegg trug wesentlich zum Anstieg bei.

Mit der S10 reisten 4'801'900 Personen, was einer Zunahme von 22,0 Prozent im Vergleich zum Vorjahr entspricht. Dennoch liegen diese Zahlen noch etwa 17 Prozent unter denen von 2019. Dies ist auf aktuelle Entwicklungen in Quartieren zurückzuführen, die zuvor hohe Frequenzen aufwiesen. In der Binz wurden beispielsweise zwei grosse Bürokomplexe umgebaut, in denen viele Menschen beschäftigt waren.

# **Erste Buslinie erreicht Millionenmarke**

Die Fahrgastzahlen des Zimmerbergbusses haben sich ebenfalls positiv entwickelt und bewegten sich fast ausnahmslos wieder auf dem Niveau von 2019 oder darüber. Vor allem Gebiete mit hoher Bautätigkeit oder mit Bildungseinrichtungen trugen zum Nachfragewachstum bei.

Die Linie 140 zwischen Thalwil und Langnau a.A. erreichte mit 1'002'600 Passagieren (+11,1 Prozent) erstmals die Millionenmarke. Die Linie 145 von Thalwil nach Horgen wurde mit 906'000 transportierten Personen (+8,1 Prozent) am zweithäufigsten genutzt, gefolgt von der Linie 131 innerhalb Horgens mit 859'700 transportierten Personen (+0,7 Prozent).

## Bestes Jahr für die Felseneggbahn

Auch die Felseneggbahn verzeichnete ein Rekordjahr. Zwischen Adliswil und der Felsenegg reisten insgesamt 280'100 Fahrgäste (+2,1 Prozent). Die Seilbahn übertraf damit den bisherigen Rekord aus dem Jahr 2018.

## Nachtnetz zunehmend beliebter

Das jüngst ausgebaute Nachtnetz erfreut sich zunehmender Beliebtheit. Rund 86'315 Nachtschwärmende (+9,3 Prozent) nutzten das Angebot der Bahnlinie SN4 sowie der vier Buslinien N25, N26, N28 und N29.

## Fahrgastzahlen SZU

in 1000	2022	2023	Veränderung
S-Bahn	11'780	14'017	+19,0 %
Zimmerbergbus	9'627	10'755	+11,7 %
Felseneggbahn	274	280	+2,2 %
Nachtnetz	79	86	+9,3 %
Total	21'760	25'138	+15,5 %

#### Kontakt

Medienstelle SZU +41 44 206 45 29 medienstelle@szu.ch



Mit der S10 reisten insgesamt 4,8 Millionen Fahrgäste.



Auch der Zimmerbergbus entwickelte sich positiv.

# SZU\_4.0: Wer bei uns einsteigt, hat mehr vom Leben

In den letzten 30 Jahren hat sich die Zahl der Passagiere in den Verkehrsmitteln der Sihltal Zürich Uetliberg Bahn SZU verfünffacht. Und der Verkehr nimmt weiter zu: Im nächsten Jahrzehnt wird das Fahrgastaufkommen nochmals um die Hälfte steigen und sich bis 2050 gar verdoppeln. Um dieses gewaltige Wachstum ohne Komfort- und Stabilitätseinbussen zu bewältigen, ist ein Ausbau des Angebots nötig. Deshalb investieren der Bund, der Kanton Zürich und die SZU in den nächsten Jahren rund 800 Millionen Franken in neues Rollmaterial und in die Infrastruktur. So bringt die SZU alle pünktlicher, bequemer und schneller ans Ziel.



Mehr Informationen und Bild-Download unter: www.szu.ch/medien